

Mitteilungen der Kreismusikschule im Bezirk Mittelangeln – August 2018

„Musikunterricht macht Schüler schlau“

Unter dieser Überschrift war am 13.6.2018 in den Schleswiger Nachrichten zu lesen:

„Musikunterricht verbessert die Leistung von Grundschulern in anderen Fächern. Zu dem Ergebnis kommt eine Studie niederländischer Forscher. „Unsere Resultate stützen die These, dass eine langfristige musikalische Ausbildung die akademischen Leistungen verbessert“, so die Autoren. Sie begründen dies damit, dass Musikunterricht geistige Fähigkeiten wie Planungsvermögen und Impulskontrolle stärkt, die Voraussetzungen für selbstdiszipliniertes und konzentriertes Arbeiten seien.“

Novalis schrieb: „Mensch zu werden, ist eine Kunst.“ Hans-Günter Bastian, Autor der viel beachteten Studie „Musik(erziehung) und ihre Wirkung. Eine Langzeitstudie an Berliner Grundschulen.“ (Mainz: Schott, 2000) zu den Wirkungen von aktivem Musizieren, ergänzte trefflich: „Kunst kann helfen, Mensch zu werden.“

Gemeinsames Musizieren ab dem Kindesalter ist eine Grundlage für lebenslange Teilhabe am kulturellen Mitgestalten der eigenen Lebenswelt. Ein Instrument zu erlernen oder zu singen, schult die Selbstwahrnehmung, erhöht die Fähigkeit zur Selbstkritik, trainiert angemessenes Sozialverhalten, erhöht Demut und Respekt, bringt Erfolgserlebnisse durch eigene Anstrengung, gibt Gefühlen einen Ausdruck und ermöglicht den Zugang zu einer Ebene des Menschseins (bzw. -werdens, s.o.), die durch jedwede Elektronik so nicht zu erreichen ist. Facebook, WhatsApp, Digitalisierung etc. leben von der Illusion von Verbundenheit und unendlicher Möglichkeiten, dem Druck ständiger Verfügbarkeit und bereiten dadurch auch Stress. Musizieren ist gelebte Realität und Gemeinschaft, ist manchmal mühsam und langwierig, gerade dadurch auch nachhaltig, ist erfüllend und baut Stress ab. Musik ist und gibt dem Leben Rhythmus und Struktur, geht über alle Sprachbarrieren hinweg, führt zum Akzeptieren eigener und fremder Grenzen und erhöht damit (meistens) auch die Friedfertigkeit. **Musik gehört zum guten Ton und schafft Gemeinsamkeit.**

Welches Instrument macht am meisten Spaß? Geht Posaune schon mit sechs und Geige auch noch mit sechzig Jahren? Ab wann kann ich im Orchester spielen?

Das herauszufinden, macht die **Musikschule am 22. September für alle** möglich: Wir laden herzlich ein, um 15 Uhr das **"Konzert für Kinder"** zu besuchen, in dem die verschiedenen Instrumente kurz vorgestellt werden, und zur anschließenden **"Instrumenten-Streichelwiese"**. Ab 15.30 Uhr bieten die Lehrkräfte der Kreismusikschule Gelegenheit, mit Hilfestellung und Beratung die Instrumente auszuprobieren. Dies richtet sich nicht nur an Kinder im Vor- und Grundschulalter sondern ganz deutlich auch an Jugendliche, Erwachsene und Senioren. Dieser Nachmittag zum Hineinschnuppern findet im "Kulturzentrum Alte Schule Satrup", Flensburger Str. 4 statt, beginnt um **15 Uhr im Pavillon** und ist natürlich kostenlos.

(Bild: Konzert für Kinder, Quelle: U.Matthaei)

Neue Lehrkräfte in Satrup: Mario Wissmann, Schlagzeug, und Jonny Möller, Saxophon, bieten ab dem neuen Schuljahr Unterricht auf ihrem Instrument an. Kurzportraits folgen in der nächsten Ausgabe.



Im **Musik-Eltern-Kind-Kurse** (ab 2 Jahre) in **Steinbergkirche** sind Plätze frei: Mittwoch, 15.00-15.40 Uhr; Grundschule Steinbergkirche, Musikraum; Kosten: € 24,-/Monat

Rhythmuskurs 50+ auf afrikanischen Trommeln für Frauen ab 50, Ltg.: Brita Lange-Kauth : Ein neuer Kurs mit 10 Terminen á 60 Minuten startet am Montag, 3. September, 11-12 Uhr, im Pavillon des „Kulturzentrum Alte Schule Satrup“; Kosten: € 100; Anm.:s.u.

Einen neuen **Stimm- und Gesangskurs** bietet Manuela Mach an. Dieser Kurs wendet sich an alle, die ihre **Sprechstimme** (Lehrer, Pastoren, Richter, Rechtsanwälte und alle, die einfach selbstbewusster auftreten und besser verstanden werden wollen) **oder/und Singstimme verbessern** wollen (Chorsänger, Erzieherinnen, Eltern). Beginn ist am **Montag, 3. September, 17.45-18.45 Uhr**, im Kulturzentrum Alte Schule Satrup, Raum 111, für 8-10 TeilnehmerInnen, Kosten: € 80; Anm.:s.u.

Die Musikschule nimmt gerne jederzeit Anmeldungen für alle Unterrichtsfächer entgegen. Bei der Erstaufnahme in die Kreismusikschule wird ein Aufnahmeentgelt in Höhe von € 15,- erhoben (auch hier gilt die Familienermäßigung). In allen Fächern kann eine bezahlte Probezeit (ein Kalendermonat) genutzt werden. Für alle Unterrichtsformen können auf Antrag individuelle **Sozialermäßigungen** ermittelt und zudem **Bildungsguthaben** aus dem Teilhabepaket der Bundesregierung eingesetzt werden! Außerdem gilt grundsätzlich eine Ermäßigung bei Belegung mehrerer Fächer in einer Familie (von 25 bis zu 75 %).



Vor den Sommerferien absolvierte das SBO **zwei gelungene Auftritte** bei Musikschulveranstaltungen: Am 9. Juni beim Dänisch-Deutschen Musikschultag in Husum und am 24. Juni beim Sommerkonzert der Kreismusikschule im Landschaftsmuseum Unewatt. Zuerst am Hafen auf einer professionell ausgestatteten Bühne, dann zu ebener Erde ohne jede Elektrik vor der Scheune des Christesenhofs – beides war sehr gelungen und erfreute die Zuhörer mit einer bunten Mischung moderner Blasorchester-Musik. Hinzu kam noch ein kurzer Einsatz am 29. Juni bei der Entlassfeier der Struensee-Gemeinschaftsschule. Den Einmarsch der Absolventen begleiteten wir mit „Frei wie der Wind“ (Santiano) und „I Will Survive“ (Gloria Gaynor) und spielten dann zusammen mit den Bläserklassen-Schülern „Quick Time“ (J.de Haan).

Nach der Sommerpause steht ein Auftritt beim **Fackelschwimmen im Satruper Freibad am 15. September** auf dem Plan. Das wird bestimmt feucht und fröhlich!

Neue Musiker und Musikerinnen auf allen Orchesterinstrumenten und am Schlagzeug sind **weiterhin gesucht!** Wer früher schon einmal geblasen oder getrommelt hat, wieder einsteigen möchte, Schüler und Jugendliche, die Lust auf Orchesterspiel haben, es einfach mal versuchen wollen - Ihr seid **herzlich willkommen im SBO** (mittwochs, 18.30-20-30 Uhr, Musikraum Gemeinschaftsschule)! Für weniger erfahrene Musiker/innen gibt es das **SBO-Vororchester**, das mittwochs von 17.30-18.15 Uhr in der Gemeinschaftsschule probt. Leitung und Auskünfte: U.Matthaei

Bezirk Mittelangeln

Leitung: Ulrich Matthaei

Tel. 04633-1519

Email: info@kms-mittelangeln.de

Büro der Kreismusikschule in Schleswig

Tel. 04621-960 118

Fax. 04621 - 960 130

Email: kms@kultur-schleswig-flensburg.de

Website www.kultur-schleswig-flensburg.de